

令和6年3月定例会会議録

大崎町教育委員会

○日 時 令和6年3月25日(月)
15時20分から17時15分まで

○場 所 教育長室

○出席者

教育長	穂園 正幸
教育長職務代理者	溝口 信男
教育委員	二見 いすず
教育委員	小野 まゆみ
教育委員	吉田 博文

○関係者

管理課長	岡留 和幸
社会教育課長	鎌田 洋一
管理課指導主事	金ヶ江 俊春
管理課庶務係長	井元 享一朗

○議事日程

1 開会

2 前回会議録の承認

3 委員の報告

4 教育長行政報告

5 報告

報告第 40 号 区域外就学について

報告第 41 号 臨時代理の報告（令和 5 年度一般会計補正予算（第 8 号）に係る議案に関する町長への申し出）について

報告第 42 号 臨時代理の報告（令和 6 年度一般会計予算に係る議案に関する町長への申し出）について

6 議案

議案第 20 号 令和 6 年度大崎町教育行政の重点施策の決定について

議案第 21 号 大崎町立中学校スクールバス使用及び運行規則の一部を改正する規則の制定について

議案第 22 号 大崎町立学校管理規則の一部を改正する規則の制定について

議案第 23 号 大崎町町立学校職員安全衛生管理規程の制定について

7 委員から提出された動議の討論等

8 その他

大崎町議会 3 月定例会一般質問について（教育委員会関係）

9 翌月の行事等

10 閉会

○議決事項			
議案番号	件名	審議の状況	採決次第
議案第 20 号	令和 6 年度大崎町教育行政の重点施策の決定について	特記事項なし	原案可決
議案第 21 号	大崎町立中学校スクールバス使用及び運行規則の一部を改正する規則の制定について	特記事項なし	原案可決
議案第 22 号	大崎町立学校管理規則の一部を改正する規則の制定について	特記事項なし	原案可決
議案第 23 号	大崎町町立学校職員安全衛生管理規程の制定について	特記事項なし	原案可決

○会議要旨	
1	開会
教育長	ただいまから，3月定例会を始めます。
2	前回会議録の承認
教育長	異議なく承認
3	委員の報告
溝口委員	<p>2月23日（金）に開催された「令和5年度大崎町子ども会大会」を観覧した。子ども会活動の感謝状贈呈として，大丸・菱田・野方の3分館子ども会に感謝状が贈られた。活動発表では，中沖小のプログラミングの取り組み，菱田小は鬼火焚きなどの活動，持留小は将来の夢を立体彫刻に表現する活動や夢作文など個々の児童が自分の将来の夢を発表していた。大崎中は，県いじめサミットに参加したことや他の小学校でも特色ある活動など素晴らしい活動発表であったと思う。</p> <p>また，今回は今年の夏休みに実施された海外派遣シアトル研修に参加された3名の高校生の研修報告もあった。最初の1週間はあちこちのホストファミリーと旅行したことや，後半2週間は学校に通った中で感じたことを発表されていた。アメリカでは，LGBT・同性婚に対する認識度が高いこと，授業が90分間で少人数授業であり日本と違う，韓国や中国の生徒に比べ自身の英語力の無さを痛感した，食文化の違い，財布を落としたことを英語で伝えられた，ホームシックになりホストファミリーとコミュニケーションが取りにくかったなど，数多くの文化の違いの体験談など貴重な発表内容であった。会場の子供達から質疑応答もたくさんあり，海外研修に参加したいなあと興味をそそる報告会になったのではと感じた。素晴らしい企画をしていただいたと思う。</p> <p>3月12日（火）開催の「大崎中学校卒業式」に出席した。全校生徒が凜として式に臨んでいる雰囲気は，長年引き継がれており素晴らしいなあと感じた。式の後半，目の前の生徒さんの涙する姿をたくさん見てもらい涙してしまっただが，今後もこのような素直な生徒さんたちを育む学校であり続けてほしいと強く感じたところであった。</p> <p>3月22日（金）開催の「持留小学校卒業式」に出席した。当日は，地域の方々が来賓として出席されており，会場の舞台の最前列には春の草花のパンジーやビオラで埋め尽くされて綺麗な設営がなされて</p>

	<p>いた。今年度の卒業生は5名であった。卒業証書授与では卒業生が将来の夢を発表してから、校長先生が一人ひとり卒業証書を読み丁寧に授与されていた。在校生とのお別れの言葉のやり取りは、全員がはきはきとした口調で、立派なお別れの言葉であった。少人数校ならではの、個々に配慮された素晴らしい卒業式であった。</p> <p>その他として、2月29日（木）に開催された「第2回図書館協議会」に出席したが、事業内容や活動内容が年々充実されてきていると感じた。</p> <p>3月19日（火）に開催された「大崎町社会福祉協議会評議委員会」に出席した。教育委員会関連の事業では、福祉教育の推進として福祉作文コンクールを実施する予定であるとのことであった。</p> <p>会議終了後の町長からの町政報告があり、現在3月議会に上程中であるが、①学校給食の無償化②高校生の路線バス通学者に半額補助（路線バス維持対策）③帯状疱疹肺炎球菌ワクチン代の補助（50歳以上）④免許返納者で買い物に不自由している方へのタクシーチケット配布⑤町内医者誘致対策で病院改修含む1億円計上（医者不足解消）などの事業推進を計画しているとのことの報告であった。</p>
二見委員	<p>3月12日（火）開催の「大崎中学校卒業式」に出席した。卒業生はもちろんのこと在校生も態度が立派で、とてもいい卒業式であった。また、卒業生代表の答辞が、何より素晴らしく思いに溢れたあいさつでとても心に残り、これから立派に成長していかれるだろうととても楽しみにしている。</p> <p>3月22日（金）に開催された「大崎小学校卒業式」に出席した。設営もシンプルで卒業式の中身もシンプルで、淡々と進んだ感じであったが、4年位前に出席させていただいたときには、卒業生の皆さんがそれぞれの写真とモニターで一言ずつコメントする場面があったが、今年は写真と名前の紹介だけであった。先生方も忙しかったのかなとは思ったが、やはり子供達の一言ずつコメントなどもあったほうが、今年は多くの来賓の方々の出席もありましたし、保護者の方々もそのような場面を楽しみにしていたのではと感じた。全体的にとっても静かな式で、卒業生も在校生も立派な態度で素晴らしい式典であった。</p>
小野委員	<p>3月12日（火）に「大崎中学校卒業式」に出席させていただいた。式の最中は、生徒の立派な姿勢や態度に比べて、来賓として出席していた町議の方々のしゃべり声が気になった。模範となるべき大人の姿勢ではなく、少し残念であった。</p> <p>3月22日（金）に「中沖小学校卒業式」に出席させていただいた。卒業証書を校長先生より授与された後に、舞台の上で一人ひとり自分</p>

吉田委員	<p>の将来の夢と中学校に入学したら頑張ることをはっきりとしっかり発表しており卒業生の頼もしさを感じた。また式の中で、4・5年生の在校生の歌声もとても素晴らしく、中沖小学校は教頭先生はじめ音楽に携わった先生方が多い学校とお聞きしていたがそのためなのかなと思った。また、サプライズで、卒業生の保護者全員で歌を歌われた場面がありとても感動した。</p> <p>3月21日（木）に、大崎町戦略推進会議に参加させていただいたが、今回は大崎町教育委員会委員としての参加であったが、銀行関係、商工会長、ハローワーク等様々な方面の方々が参加されていた。参加されたメンバーの方から、学校教育に関するいろいろな質問も出たので、後ほど教育長先生は御教示お願いします。</p> <p>2月23日（金）の「令和5年度大崎町子ども会大会」に参加した。先ほど溝口委員からも詳しく報告がありましたが、本年度菱田・大丸・野方の3分会の発表があったが、どの分会の発表についても、新型コロナウイルスの影響で例年の活動ができない中で、何ができるか地域の方々と工夫されて子供会活動に取り組まれていたというものであった。その他にも、海外派遣研修に参加した高校生の発表もあり、質疑応答で会場の子供へのアドバイス等もあった。当日の司会進行や運営も子供会でされていたので、いい経験になったのではと感じた。</p> <p>3月12日（火）の「大崎中学校卒業式」に初めて出席させていただいた。全校生徒参加の中で行われ、卒業生答辞も本当に素晴らしかったと私も感じた。</p> <p>3月22日（金）に開催された「管理職等送別会」に参加させていただいた。学校訪問の際には中々ゆっくり話をさせてもらう時間もないが、今回参加された先生方としっかり話をすることができてとてもよかった。</p>
4	教育長行政報告
教育長	<p>※資料に基づき報告</p> <p>3月1日、志布志高等学校卒業式に参加。大崎中学校卒業生14名を含む86名が卒業。</p> <p>3月5日 町議会定例会（初日） 同日 高校入試（国，理，英） 3月6日 高校入試（社，数） 3月7日 国体等解散総会 3月8日 偉人マンガ贈呈式（野方小）</p>

	<p>3月9日 人事異動連絡会（県費教職員）</p> <p>3月10日 臨時教育委員会</p> <p>同日 臨時校長会</p> <p>3月11日 学校教職員異動内々示</p> <p>3月12日 大崎中学校卒業式に参加。厳粛で感動的な卒業式であった。</p> <p>3月13日 公立高等学校合格発表</p> <p>3月14日 臨時校長会（人事）</p> <p>同日 台湾の大同高級中学とのオンライン協議</p> <p>3月15日 学校異動内示</p> <p>同日，町議会一般質問。教育関連2名質問。</p> <p>3月18日，町議会一般質問。教育関連1名質問。</p> <p>3月21日 学校教職員異動発表</p> <p>同日 トラック協会から新1年生への文具等贈呈式</p> <p>同日，海外研修派遣事業実行委員会を開催。次年度は個人負担を減らす予定。</p> <p>3月22日，菱田小学校卒業式に出席。児童も担任の先生も笑顔で卒業式に臨んでいたのが印象的であった。</p> <p>同日 学校管理職等送別会</p> <p>3月25日 小中学校修了式</p> <p>同日 町議会閉会</p> <p>同日 教育委員会定例会</p> <p>※以下，今月の今後の行事予定。</p> <p>3月26日 公民分館長会</p> <p>同日 課長会</p> <p>3月29日 町史編纂委員会・作業部会</p> <p>同日 町職員退任式</p> <p>3月の主な行政報告は以上です。</p>
5	報告
<p>管理課長</p> <p>教育長</p>	<p>(1) 報告第40号 区域外就学について</p> <p>資料に基づき説明</p> <p>資料に基づき説明</p> <p>質疑はございませんか。</p>

<p>管理課長 社会教育課長</p>	<p>(2) 報告第 41 号 臨時代理の報告 (令和 5 年度一般会計補正予算 (第 8 号) に係る議案に関する町長への申し出) について</p> <p>資料に基づき説明</p>
<p>教育長</p>	<p>資料に基づき説明</p> <p>質疑はございませんか。</p>
<p>管理課長 社会教育課長</p>	<p>(3) 報告第 42 号 臨時代理の報告 (令和 6 年度一般会計予算に係る議案に関する町長への申し出) について</p> <p>資料に基づき説明</p>
<p>教育長</p>	<p>質疑はございませんか。</p>
<p>二見委員</p>	<p>総合体育館の完成時期はいつごろか</p>
<p>社会教育課長</p>	<p>年度明けに入札・契約を行い 6 月議会で報告を行いますが、資材等が中々調達できない状況もあるため、計画では今年の 8 月から来年の 10 月頃までが改修工事期間となり、またその間使用できない期間となる予定です。</p>
<p>二見委員</p>	<p>現在定期的に利用されている方々は、他の施設を利用するのか。</p>
<p>社会教育課長</p>	<p>そのようにお願いする予定です。大きいスポーツ大会などは、近隣市町村にお願いする予定です。</p>
<p>溝口委員</p>	<p>消防法に関わる部分への対応はどうか</p>
<p>社会教育課長</p>	<p>設計段階で対応しております。</p>
<p>教育長</p>	<p>他にございませんか</p> <p>。</p>

6	議案
<p>管理課指導主事 社会教育課長</p> <p>教育長</p>	<p>(1) 議案第 20 号 令和 6 年度大崎町教育行政の重点施策の決定について</p> <p>資料に基づき説明</p> <p>質疑はありませんか。</p> <p>質疑なしと認め、議案第 20 号は原案可決とします。</p>
<p>管理課長</p> <p>教育長</p> <p>二見委員</p>	<p>(2) 議案第 21 号 大崎町立中学校スクールバス使用及び運行規則の一部を改正する規則の制定について</p> <p>資料に基づき説明</p> <p>質疑はありませんか。</p> <p>今回対象となる集落の子供たちのこれまでの通学方法はどうかのたのか。</p>
<p>管理課長</p> <p>教育長</p>	<p>旧大崎中学校区ということもあり、自転車通学です。</p> <p>質疑なしと認め、議案第 21 号は原案可決とします。</p>
<p>管理課庶務係長</p> <p>教育長</p>	<p>(3) 議案第 22 号 大崎町立学校管理規則の一部を改正する規則の制定について</p> <p>資料に基づき説明</p> <p>質疑はありませんか。</p> <p>質疑なしと認め、議案第 22 号は原案可決とします。</p>
<p>管理課庶務係長</p>	<p>(4) 議案第 23 号 大崎町町立学校職員安全衛生管理規程の制定について</p> <p>資料に基づき説明</p>

教育長	質疑はありませんか。
溝口委員	産業医は必要ないのでは。
管理課庶務係長	本町に産業医を配置する人数規模に該当する学校はありませんが、今回の規程には労働安全衛生法に基づき必要な事項として入れてあります。
教育長	他にございませんか 質疑なしと認め、議案第 23 号は原案可決とします。
7	委員から提出された動議の討論等
教育長	発言がないので、動議はないものとします。
8	その他
管理課長	(1) 大崎町議会 3 月定例会の一般質問について (教育委員会関係) 今回大崎町議会 3 月定例会において、3 名の議員から教育関連の質問があり、町長及び教育長が答弁された。 質問内容は、以下のとおり。
社会教育課長	(社会教育課関係) ① スポーツ振興について ア 本町独自のスポーツ振興に対する功労者表彰を考えるべきでは【町長答弁】
管理課長	(管理課関係) ② 中学校入学説明会及び学校運営について ア 令和 6 年 1 月 18 日に実施された入学説明会における学校長の保護者説明会への内容の意図を示されたい【教育長答弁】 イ 中学校部活動地域移行について考え方を問う【教育長答弁】

<p>社会教育課長</p>	<p>(社会教育課・管理課関係)</p> <p>③ 防災教育について</p> <p>ア 本町の大規模災害時の防災計画について【町長答弁】</p>
<p>管理課長</p>	<p>イ 小中学生に防災教育をどのように行っているか【教育長答弁】</p>
<p>教育長</p>	<p>質疑はございませんか</p> <p>(2) 特別支援学校設置に伴う通学区域に関する基本的な考え方について</p>
<p>管理課指導主事</p>	<p>志布志市伊崎田地区に新設予定の新しい特別支援学校の通学区域について、県教育庁特別支援教育課の資料を基に説明。</p>
<p>社会教育課長</p>	<p>通学バスコースの変更は今後もあり得るのですか。現在の計画では、野方の保護者負担が大きいのでは。</p>
<p>教育長</p>	<p>現時点で令和10年に開校予定ですので、現段階でのバス停や送り迎えの時間の計画ですので、今後計画に対する意見を言える場がまたあると思いますので、その時には進捗状況を委員の皆様にお伝えします。</p>
<p>溝口委員</p>	<p>(3) 教職員の働き方改革について</p> <p>先日のテレビ番組の特集で、神戸市内の公立小学校では卒業文集を廃止、東京都新宿区西新宿小学校では、宿題、通知表、単元テストを原則禁止するという取り組みを行うなど、全国的に働き方を合理化・改革をしていく世の流れになってきているということであった。現在教員の精神疾患による休職数も多いため、今後も学校の教員の働き方について検討していく必要があると思う。また、働き方を改善していくことで子供と向き合う時間を増やすことにも繋がると思います。</p>
<p>教育長</p>	<p>教員の働き方改革には、大きく分けて3つの視点があり、①学校がやらなくてもいい業務②学校がやる業務だが、担任がしなくてもいい業務③担任がすべき業務がありそれを洗い出して、整理し抜本的に改革していく必要があると思います。今後も、国・県の動向を見ながら大崎町としても、今後も取り組みを進めていくしていく必要があると思います。</p>

<p>二見委員</p> <p>教育長</p>	<p>学校におけるキャリア教育などで、子供達に教員の魅力を紹介する場面はできないのかなと思う。先生方が楽しそうに仕事をしてない、疲れているというのを子供が目を見ると、将来先生になりたいという思いが芽生えないと思うので、いつも余裕をもって元気で明るい環境を作らないと後に続く先生になりたい人を増やせないのではと思います。</p> <p>他に質疑はございませんか</p>
<p>9</p>	<p>翌月の行事等</p>
<p>管理課長</p>	<p>4月1日から4月30日までの行事を資料に基づき報告</p>
<p>10</p>	<p>閉会</p>
<p>教育長</p>	<p>以上で、3月定例会を終了いたします。</p> <p style="text-align: right;">以上</p>